



## HALLAN MUERTA A OSA ANDINA

Copoboyacá reveló que encontraron muerta a la osa andina Pensilvania (*Tremarctos ornatus*) en la vereda Santa Bárbara del municipio de Cóbbita. Aún no se conocen las causas.

# Medioambiente

## Duque pide más soluciones financieras para frenar el cambio climático

En el Diálogo de las Américas, el Presidente dijo que se necesitan opciones de condonación de créditos climáticos para que países de la región puedan enfrentar el problema.

EDWIN CAICEDO - REDACTOR DE MEDIOAMBIENTE | @ElTiempoVerde

Ayer se realizó de forma virtual el Diálogo de alto nivel sobre acción climática en las Américas, un espacio en el que los gobiernos de Argentina, Barbados, Chile, Colombia, Costa Rica, Panamá y República Dominicana hablaron sobre estrategias conjuntas que contrarresten los efectos del cambio climático, entre otras medidas, para proteger el medioambiente.

En el evento, presidido por el presidente de Argentina, Alberto Fernández, y que se realizó de forma virtual, el presidente Iván Duque aseguró que de cara a la COP26 que se desarrollará a finales de este año en Glasgow (Escocia), el objetivo de Colombia es llegar a reafirmar el compromiso de reducir en un 51 por ciento las emisiones de gases de efecto invernadero en el país en el 2030.

El Presidente aseguró que dicho compromiso también establece una ruta para llegar al 2050 logrando el objetivo de neutralidad de emisiones. Y que en los próximos días se expondrá una hoja de ruta con la presentación ante el Congreso de la Ley de Acción Climática, dicha norma establece 184 acciones, objetivos, políticas y medidas concretas de mitigación y 30 medidas de adaptación para la conservación del medioambiente.

"Nuestra meta es sembrar 180 millones de árboles para agosto de 2022 y para diciembre de este año llegar con 122 millones. Obviamente la idea es ir redefiniendo estas metas e integrar sector público y sector privado en estos propósitos", aseguró el mandatario.

A la fecha se han plantado 67.503.677 árboles, los cuales contribuirán a reducir la temperatura del aire entre 2°C y 8°C, filtrar los contaminantes urbanos y las pequeñas partículas, regular el flujo de agua y mejorar su calidad, y mitigar el cambio climático, ya que estos absorben CO2 y capturan carbono, entre otros beneficios, según datos del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible.

Duque recordó que Colombia representa tan solo el 0,6 por ciento de las emisiones globales de gases de efecto invernadero y que, sin embargo, está entre los veinte más amenazados por el cambio climático.

**Soluciones financieras**  
El mandatario hizo un llamado a identificar soluciones financieras para que los países de la región, afectados económicamente por la crisis generada a partir de la pandemia, puedan contar con los recursos para financiar estas iniciativas climáticas, invitando a mecanismos de cooperación internacional a dar su apoyo.

"Es necesario que tengamos herramientas novedosas desde los organismos multilaterales de crédito, y a mi juicio eso implica que tengamos sistemas de condonación o neutralización contra objetivos logrados en materia de acción climática. Y

en la medida en que se vayan cumpliendo esas metas puedan existir conmutación o condonación de crédito", destacó.

Finalmente, el Presidente hizo un llamado a repensar el modelo de producción mundial y ver el valor agregado de países con capacidad de producir de manera más sostenible. Según dijo, antes se pensaba que lo mejor para la economía era quien podía producir más barato, pero hoy es más relevante quién es capaz de producir más sostenible.

### Sector privado, esencial

El ministro de Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible, Carlos Eduardo Correa, y quien participó como moderador del panel 'Comprometiendo el sector privado en la acción climática', aseguró que es necesario el compromiso de las empresas a nivel mundial para lograr los objetivos a largo plazo del Acuerdo de París.

"La participación del sector privado es fundamental para mitigar las emisiones de gases de efecto invernadero y mejorar nuestra capacidad de adaptación, la resiliencia a los riesgos climáticos en las operaciones empresariales y la movilización de la financiación para el clima", aseguró.

El ministro estuvo acompañado en el panel por representantes del sector empresarial, como Denise Hill, directora de Sostenibilidad de Natura & Co para Latinoamérica; Santiago Martínez, gerente de Sostenibilidad y Descarbonización de Ecopetrol; John Harnett, fundador y CEO de SVG Ventures; Gonzalo Muñoz, Campeón del Clima de la COP25; y Carlos Sánchez, director ejecutivo de la Coalición para la Inversión Resiliente al Clima.

Junto a ellos, aseguró que "es momento de actuar" si se quiere conseguir las "metas ambiciosas" que se tienen para lograr que Colombia sea un país neutral de carbono en 2050.

## Los requisitos para ser guardaparque voluntario de los PNN

PARQUES NACIONALES NATURALES (PNN) PRESENTÓ SU CONVOCATORIA 2021 DESPUÉS DE UN AÑO Y MEDIO CERRADA.

Después de año y medio sin convocatorias a causa de la pandemia, el programa de Guardaparques Voluntarios de Parques Nacionales de Colombia volvió a abrir este año. Desde 2018 se han tenido casi 2.000 participantes a esta iniciativa que busca que ciudadanos, tanto nacionales como extranjeros, puedan apoyar en la conservación de las Áreas Protegidas de Colombia.

Las inscripciones se realizarán del 9 de septiembre al 23 de septiembre de 2021. Para prestar servicio de noviembre de 2021 a marzo de 2022. En esta ocasión, a diferencia de años anteriores, solo se hará una única convocatoria para el año 2021. En otras versiones se realizaban dos por año.

Los guardaparques voluntarios deben ser mayores de edad y podrán prestar servicios de forma no remunerada en 12 áreas de PNN ubicadas en el Caribe, la Amazonia, los Andes occidentales y nororientales y el Pacífico; y ayudarán en temas como ecoturismo, restauración y monitoreo e investigación.

### Documentos y requisitos

- Documento de identificación (cédula de ciudadanía o cédula de extranjería y/o pasaporte vigente para el caso de los ciudadanos extranjeros) en PDF.

- Documento de estado de salud emitido por un médico autorizado, bien sea nacional o extranjero, con vigencia no superior a tres meses en PDF.

- Datos de afiliación a la EPS.
- Vacunas de fiebre amarilla y tétanos (vigencia no superior a 10 años) en PDF.

- Seguro de asistencia al viajero para los extranjeros en PDF.
- Una fotografía tipo documento en formato JPG.

Cerrada la convocatoria y luego de subir los documentos por parte de los aspirantes y de realizada la revisión de los mismos por parte de PNN, viene un proceso de cuestionario virtual que va desde 29 septiembre al 1° de octubre. Posteriormente vendrá una entrevista virtual del 4 al 8 de octubre.

Cada una de estas actividades tiene un valor de calificación de hasta el 50 por ciento y los voluntarios que tengan un 70 por ciento pasan a ser preseleccionados y sus nombres se envían a las áreas protegidas disponibles para que estos escojan quienes los acompañarán el próximo año. El 15 de octubre se envía a los voluntarios un mensaje en caso de que sean escogidos.

El presidente Duque habló ante otros mandatarios, en la videoconferencia de la cumbre virtual 'Diálogo de alto nivel sobre acción climática en las Américas'. FOTO: PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA



## Para no aplazar COP26, Reino Unido ofrece vacunas y financiar cuarentenas

La Red de Acción Climática (CAN), que agrupa a más de 1.500 ONG de más de 130 países que luchan por el medio ambiente, solicitó el martes que la Conferencia de las Naciones Unidas sobre Cambio Climático de 2021 (COP26) se posponga ante la imposibilidad de que sea, según dijeron, "segura, inclusiva y justa".

Para evitar que se cambie la fecha de la cumbre, programada del 1 al 12 de noviembre en Glasgow (Escocia), el Gobierno británico ha empezado a enviar vacunas a los delegados de países en vías de desarrollo que pidieron ser inmunizados antes del evento.

Además, Gran Bretaña también se ha comprometido a financiar la cuarentena de quienes procedan de territorios de máximo riesgo.

Esto incluye, según un comunicado del presidente de la COP26, el británico Alok Sharma, "una oferta para financiar la cuarentena requie-

rida en un hotel designado a aquellos delegados registrados (incluidos observadores y periodistas) que lleguen de zonas en la lista roja y vacunar a los delegados acreditados que no puedan de otra manera ser inmunizados".

Sharma, rechazó que el evento deba ser pospuesto y dijo que, dada la urgencia por abordar la crisis climática, el Ejecutivo británico prefiere llevarla a cabo.

Por su parte, la ONU rechazó los llamamientos de las organizaciones ecologistas para posponer la cumbre, dada la urgencia de acordar nuevas medidas para combatir el calentamiento global y cumplir con los objetivos del Acuerdo de París.

## EL TIEMPO ads

Conoce EL TIEMPO ADS, la nueva plataforma donde podrás publicar tus anuncios de manera fácil y rápida en la red de portales de EL TIEMPO.



Aproche nuestros más de 20 años de experiencia en canales digitales para que crezcas con nosotros y enseñe tu marca a más de 36 millones de usuarios únicos.

Ingresar ahora a [www.eltiempoads.com](http://www.eltiempoads.com)